



SE LANZA A LA PRESIDENCIAL

Anuncio de Jadue remueve aguas en el FA y el PS

En diciembre pasado, cuando la DC inició gestiones con el PS para convencerlos de su idea de realizar 2 primarias presidenciales en la centroizquierda (una Socialismo Democrático-DC, y otra FA-PC), un alto líder PS contestaba entonces en privado: “No vamos a quebrar al oficialismo...salvo que los comunistas nos pongan a Daniel Jadue”.

Entonces, cuando su opción presidencial parecía lejana, el mensaje refería a la incomodidad que ya producía la figura del exalcalde en el oficialismo, tanto por su formalización por el caso Farmacias Populares y la férrea defensa que hizo el PC de él, como por las virulentas críticas que Jadue ha emitido al Presidente Boric y al Frente Amplio.

Pero ahora, la facción de Jadue y Lautaro Carmona se impuso en la nueva dirección PC, y envalentonado, el exalcalde anunció que está dispuesto a competir a La Moneda otra vez, luego de perder la primaria con Boric en 2021. “Vamos a tener que escoger un gobierno mucho más transformador”, dijo a Vía X.

En ese cuadro, aunque ahora el mismo dirigente ve con más pragmatismo el escenario —“hay una posibilidad de revertir la presidencial, y por la unidad, hay que tragarse todos los sapos”, explica—, 2 miembros de la mesa socialista admiten que es compleja la imagen de tener en la primaria oficialista a un candidato formalizado, hoy en arresto domiciliario.

Además, una de las mismas fuentes añade que su presencia no ayuda a la lista parlamentaria de unidad, porque Jadue vendría de la mano con grupos de izquierda como el Partido Popular de Cristián Cuevas, críticos del Gobierno, y que Carmona quiere sumar.

La presencia de Jadue, así, pone piedras al camino de unidad que ha demandado Bachelet al progresismo; o sea, una valla a lo que ha sido entendido como una condición de ella para aceptar ser candidata, con el disuasivo adicional de la división que podría generar un Jadue por fuera en primera vuelta, si así lo decidiera el PC. Y de hecho, un

dirigente PS advierte además que es previsible que para aceptar, Bachelet solicite no ser sometida a “un escarnio” por contendores en una primaria, esquema donde “no calza mucho Jadue”.

¿Aceptaría así el PS que él esté en la papeleta? “Depende de quienes apoyen a quienes, pero trataremos al máximo de evitarlo”, advierte un integrante de la directiva PS, mientras un parlamentario añade: “Debe salir de su situación judicial en principio”. En el PPD, su presidente Jaime Quintana ya había pedido en La Tercera “fijar criterios para las candidaturas”, mientras que su par PS, Paulina Vodanovic se limitó a señalar: “Cada partido define a sus candidatos. Primero tenemos que escuchar la posición del PC. No podemos vetar, pero sí hacer algún énfasis en esa discusión”. De hecho, otros socialistas desdramatizan que vaya Jadue: incluso creen que su presencia sirve para atraer a la primaria a un electorado más duro, más que la otra opción PC, la ministra Jeannette Jara.

"A nadie en el FA le agrada"

Más tajantes con la negativa a Jadue son en el FA. Aunque aseguran que no se ha conversado, 2 dirigentes relevantes dicen que no lo aceptarían en una primaria, recordando que ya en la negociación municipal la formalización era un criterio para dejar fuera a un candidato y que es un parámetro del Gobierno para remover autoridades (la doctrina Tohá). “Si el PC lo pone se le dirá que no”, explica un integrante del comité central FA.

Desde la directiva, recalcan que aunque no se ha discutido el tema, resulta lógico que la formalización sea un elemento de exclusión. Ahora, ¿se trata solo del tema jurídico?

“A nadie en el FA le agrada”, confidencia un dirigente; y otro advierte “diferencias políticas sustanciales con él” en el tono de unidad. De todos modos, otro FA matiza esa inquietud, advirtiendo que lo que prima es la relación entre partidos, y que el PC ha sido un “aliado correcto” en el Gobierno pese a las diferencias y el exalcalde.

